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AMENDMENT 003 
 
This Solicitation Amendment 003 is raised to: 

1.  Answer bidders’ questions 
2. Extend the closing date 

  
1. Answers to bidders’ questions. 

 
Question: 
3.5.b.i.6           Windows must be rubber mounted with a hinge on the top edge; 
Our coaches are built with aluminum framed emergency windows bonded to the body structure, 
with hinge on the top edge.  
We respectfully request to accept this feature. 
 
Answer: 
Yes. It’s acceptable 
Paragraph 3.5.(b) I 6. will be modified to read : Windows must be rubber mounted or 
Equivalent with a hinge on the top edge; 
 
Question: 
3.5.b.i.8           Release bars must release the lower edge of the windows for opening;       
We respectfully request that DND accept a release handle located in the bottom half of the 
window 
 
Answer:  
Yes it’s acceptable, as long it releases the lower edge of the windows for opening. 
  
Question: 
3.5.b.xvi           The vehicle must be provided with violation decals above the passenger access 
door and on the driver’s air conditioning panel; 
Could you please provide more details about violation decals. 
 
Answer:  
CMVSS decals/stickers applied for passenger access door and driver’s air conditioning panel. 
  
Question: 
3.5.b.xxi           The vehicle must be provided with stainless steel or fiberglass reinforced plastic 
longitudinal air ducts;          
We respectfully request that DND accept an aluminum longitudinal air duct. 
 
Answer:  
Yes, it’s acceptable. 
The vehicle must be provided with stainless steel or Equivalent or fiberglass reinforced plastic 
longitudinal air ducts 
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Question: 
3.5.b.xiv           The vehicle must be provided with air horn(s) protected from snow clogging.         
Our vehicle is equipped with 2 electrical horns which is common to contemporary 
vehicles/coaches.  
Please accept it as an equivalent. 
 
Answer:  
Yes, it’s acceptable. 
Paragraph 3.5.(b) xxiv. will be modified to read: The vehicle must be provided with  horn(s) 
protected from snow clogging. 
  
Question: 
3.5.c.ix The vehicle must be provided with 16 mm plywood flooring with a continuous sound 
resistant barrier.             
Our standard plywood floor has a nominal thickness of 15 mm.  
Can the Purchase Description be changed to allow for this? 
 
Answer:  
Yes, it’s acceptable. 
Paragraph 3.5.(c) ix. will be modified to read: The vehicle must be provided with 15 mm 
plywood flooring with a continuous sound resistant barrier. 
  
Question: 
3.5.g.iii            Passenger seats must be provided with pivoting aisle and centre armrests; 
We respectfully request that DND accept passenger seats with pivoting aisle and exterior side 
armrests 
 
Answer: 
Yes, exterior side armrests (window’s side) are acceptable. 
Paragraph 3.5.(g) iii. will be modified to read: Passenger seats must be provided with wall side 
armrest or Equivalent and pivoting aisle armrests. 
 
Question: 
3.5.g.x             Passenger seats must be provided with automatically retracting footrests; 
Our passenger seats are equipped with retracting footrests, but they are not automatically.  
We respectfully request that DND accept this design. 
 
Answer: 
Yes, it’s acceptable. 
Paragraph 3.5.(g) x. will be modified to read: Passenger seats must be provided with retracting 
footrests; 
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Question: 
3.5.m.ix           The vehicle must be provided with 110 v outlets with USB with an inverter at 
3600w.        
Our coach is it equipped with two (2) 1500 W (total of 3000 W) inverters.  
Would this be acceptable? 
 
Answer: 
Yes, it’s acceptable.  
Paragraph 3.5.(m) ix. will be modified to read: The vehicle must be provided with 110 v outlets 
with USB with an inverter(s) of at least 3000w. 
  
Question: 
3.15. n.iv          With the switch in the “COACH” position the lights above the windows and the 
aisle lights must be on.      
Our coach is been equipped with aisle lights, reading lights and night lights.  
Would you like all the above light to be turn on with one switch? 
 
Answer:  
No. DND requests one switch for the lights above windows and aisle lights, and a separate 
switch for the reading lights. 
 
Question: 
3.14.o  The vehicle must be provided with a 110-volt outlet;             
Can you provide more information on what are you looking for? 
 
Answer:  
DND is looking for 110 outlets with USB throughout cabin or at every seat. 
 
 
 
2.  Extension of the closing date 
 
The closing date of this solicitation is extended as followed:  
From December 16, 2019 to December 20, 2019. 
 
 
 
 
 
 
ALL OTHER TERMS AND CONDITIONS OF THIS SOLICITATION REMAIN 
UNCHANGED. 
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MODIFICATION 003 
 
La modification 003 est faite pour : 
 

1.  répondre à une question des soumissionnaires 
2.  Prolonger la date de clôture 

  
1. Réponses aux Questions des soumissionnaires: 
 
Question :  
3.5. b.i.6 Les fenêtres doivent être montées en caoutchouc avec une charnière sur le bord 
supérieur ; 
Nos autocars sont construits avec des fenêtres d'urgence à cadre d'aluminium collées à la 
structure de la carrosserie, avec charnière sur le bord supérieur.  
Nous vous demandons respectueusement d'accepter cette caractéristique. 
 
Réponse:  
Oui. C'est acceptable. 
Le paragraphe 3.5 b) I 6 sera modifié comme suit : Les fenêtres doivent être montées en 
caoutchouc ou équivalent avec une charnière sur le bord supérieur ; 
 
Question :   
3.5. b.i.8 Les barres de déclenchement doivent libérer le bord inférieur des fenêtres pour 
l'ouverture ;       
Nous demandons respectueusement au MDN d'accepter une poignée de largage située dans la 
moitié inférieure de la fenêtre. 
 
Réponse:  
Oui, c'est acceptable, à condition qu'il libère le bord inférieur des fenêtres pour l'ouverture. 
 
Question :  
3.5. b.xvi Le véhicule doit être muni d'autocollants d'infraction au-dessus de la porte d'accès du 
passager et sur le panneau de climatisation du conducteur ; 
Pourriez-vous nous donner plus de détails sur les autocollants d'infraction ? 
 
Réponse:  
CMVSS apposition d'autocollants et d'autocollants sur la porte d'accès des passagers et le 
panneau de climatisation du conducteur du véhicule. 
 
Question :  
3.5. b.xxi Le véhicule doit être équipé de conduits d'aération longitudinaux en acier inoxydable 
ou en plastique renforcé de fibres de verre ;          
Nous demandons respectueusement que le MDN accepte un conduit d'air longitudinal en 
aluminium. 
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Réponse:  
Oui, c'est acceptable. 
Le véhicule doit être équipé de conduits d'aération longitudinaux en acier inoxydable ou 
équivalent ou en plastique renforcé de fibres de verre. 
 
Question :  
3.5. b.xxiv Le véhicule doit être muni d'un ou de plusieurs klaxons protégés contre l'obstruction 
par la neige.         
Notre véhicule est équipé de 2 klaxons électriques, ce qui est commun aux véhicules/autocars 
contemporains.  
Veuillez l'accepter comme équivalent. 
 
Réponse:  
Oui, c'est acceptable. 
L'alinéa 3.5 b) xxiv sera modifié comme suit : Le véhicule doit être muni d'un ou de plusieurs 
klaxons protégés contre l'encrassement par la neige. 
 
Question :  
3.5. c.ix Le véhicule doit être équipé d'un plancher en contreplaqué de 16 mm d'épaisseur muni 
d'une isolation acoustique continue.             
Notre plancher de contreplaqué standard a une épaisseur nominale de 15 mm.  
La description de l'achat peut-elle être modifiée en conséquence ? 
 
Réponse:  
Oui, c'est acceptable. 
L'alinéa 3.5.c) ix sera modifié comme suit : Le véhicule doit être équipé d'un plancher en 
contreplaqué de 15 mm d'épaisseur et d'un écran anti-bruit continu. 
 
Question :  
3.5. g.iii Les sièges passagers doivent être munis d'accoudoirs pivotants dans l'allée et au centre ; 
Nous demandons respectueusement au MDN d'accepter les sièges passagers avec accoudoirs 
extérieurs et accoudoirs latéraux pivotants. 
 
Réponse:  
Oui, des accoudoirs extérieurs (côté de la fenêtre) sont acceptables. 
L'alinéa 3.5 g) iii) sera modifié comme suit : Les sièges passagers doivent être munis 
d'accoudoirs latéraux muraux ou d'accoudoirs équivalents et pivotants dans l'allée. 
 
Question :  
3.5.g.x Les sièges passagers doivent être équipés de repose-pieds à retrait automatique ; 
Nos sièges passagers sont équipés de repose-pieds escamotables, mais ils ne le sont pas 
automatiquement.  
Nous demandons respectueusement au MDN d'accepter cette conception. 
 
Réponse:  
Oui, c'est acceptable. 
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Le paragraphe 3.5 g) x. sera modifié comme suit : Les sièges passagers doivent être équipés de 
repose-pieds escamotables. 
 
Question :  
3.5. m.ix Le véhicule doit être équipé de prises 110 V avec USB et onduleur à 3600w.        
Notre autocar est équipé de deux (2) onduleurs de 1500 W (total de 3000 W).  
Serait-il acceptable? 
 
Réponse:  
Oui, c'est acceptable. 
L'alinéa 3.5.m) ix) sera modifié comme suit : Le véhicule doit être équipé de prises 110 V avec 
USB et onduleur(s) d'au moins 3000w. 
 
Question :  
3.15.n.iv Avec l'interrupteur en position "COACH", les feux au-dessus des fenêtres et les feux 
d'allée doivent être allumés.      
Notre autocar est équipé d'éclairage de couloir, des lampes de lecture et de veilleuses.  
Souhaitez-vous que toutes les lumières ci-dessus s'allument avec un seul interrupteur? 
 
Réponse:  
Non. Le MDN demande un interrupteur pour les lumières au-dessus des fenêtres et des allées et 
un interrupteur pour les lampes de lecture. 
 
Question :  
3.14.o Le véhicule doit être équipé d'une prise de courant de 110 volts ;             
Pouvez-vous nous donner plus d'informations sur ce que vous recherchez ? 
 
Réponse:  
Le MDN est à la recherche de 110 prises USB dans toute la cabine ou à chaque siège. 
 
 
 
2.  Prolongation de la date de clôture 
 
La date de clôture pour la réception des soumissions est prolongée comme suit : 
 
Du 16 décembre 2019 au 20 décembre 2019 
 
 
 
 
 
 
TOUS LES AUTRES TERMES ET CONDITIONS DEMEURENT INCHANGÉS. 


